



ALADI (Cj. 43) 11. 2



ALADI

Asociación Latinoamericana de Integración
Associação Latino-Americana de Integração

Integrándonos
creamos
oportunidades...

23833

Argentina Bolivia Brasil
Chile Colombia Cuba
Ecuador México Paraguay
Perú Uruguay Venezuela

■ OBJETIVOS

La Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) está compuesta por doce países: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, México, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela, cuyo objetivo es promover el desarrollo económico-social, armónico y equilibrado de la región a través de la integración regional. Actualmente Panamá se encuentra en proceso de adhesión plena.

La ALADI es el primer y más importante bloque de integración de la región, comprendiendo un área geográfica habitada por más de 500 millones de personas, cuyo ingreso promedio anual por habitante supera los 7.800 dólares y el comercio intrarregional superior a los 146 miles de millones de dólares.

■ PRINCIPIOS

El marco jurídico constitutivo y regulador de la ALADI es el Tratado de Montevideo 1980 (TM80), suscrito el 12 de agosto de 1980, que establece los siguientes principios generales:

- Pluralismo en materias económica y política
- Convergencia progresiva de esquemas subregionales y acuerdos bilaterales hacia la formación de un mercado común latinoamericano
- Flexibilidad
- Tratamientos diferenciales con relación al nivel de desarrollo de los países miembros
- Multiplicidad en las formas de concertación de instrumentos comerciales

■ FUNCIONES

Dentro de las funciones básicas de la Asociación vinculadas con la ampliación de los mercados se encuentran:

- Promoción y regulación del comercio recíproco
- Complementación económica
- Desarrollo de acciones de cooperación económica

Asimismo, la organización busca profundizar otras dimensiones del proceso de integración, como la social, a los efectos de enriquecer los contenidos del proceso de integración.



INSTRUMENTOS

Para poder cumplir con sus funciones básicas, el Tratado de Montevideo 1980 creó dos tipos de mecanismos, los Acuerdos de Alcance Regional y los Acuerdos de Alcance Parcial.

Acuerdos de Alcance Regional

Son compromisos asumidos por todos los países miembros. En la actualidad, los acuerdos de alcance regional son:

Las Nóminas de Apertura de Mercados a favor de Bolivia, Ecuador y Paraguay; la Preferencia Arancelaria Regional (PAR); el Acuerdo de Cooperación científica y tecnológica (convenio marco) entre los países miembros de la Asociación; el Acuerdo de Cooperación e intercambio de bienes en las áreas cultural, educacional y científica y el Acuerdo Marco para la promoción del comercio mediante la superación de los obstáculos técnicos al comercio.

Acuerdos de Alcance Parcial

Son acuerdos en cuya celebración no participa la totalidad de los países miembros, y su principal cometido es crear las condiciones necesarias para profundizar el proceso de integración. Dentro de ellos a través de los Acuerdos de Complementación Económica se canaliza una parte sustancial del comercio entre los países miembros.

PROGRAMA DE APOYO A FAVOR DE LOS PAÍSES DE MENOR DESARROLLO ECONÓMICO RELATIVO

Con el propósito que el proceso de integración no incremente las asimetrías existentes entre los países miembros sino que sea un aporte a su superación, la ALADI, instituyó un programa de cooperación a favor de Bolivia, Ecuador y Paraguay, países considerados de menor desarrollo económico relativo.

SERVICIOS DE APOYO AL EMPRESARIO

La ALADI le brinda la oportunidad de conocer y aprovechar las preferencias negociadas en el marco de la extensa red de acuerdos vigentes entre los países miembros. Desde el sitio web (www.aladi.org), el operador de comercio exterior cuenta con un acceso sencillo y gratuito a una completa base de normas reguladoras del comercio; estadísticas de comercio para cada producto y país miembro; búsqueda de contrapartes; estudios de oportunidades; aspectos vinculados a la logística y transporte, normativa sobre el Convenio de Pagos y Créditos Recíprocos, entre otros temas.

Buscando facilitar la internacionalización de las MIPYMES de los países miembros, la ALADI creó el Portal PYMESLATINAS (www.pymeslatinas.org) para difundir ofertas y demandas de servicios, productos y servicios de representación y distribución.





ALADI

Asociación Latinoamericana de Integración
Associação Latino-Americana de Integração